

 <p>Badischer Turner-Bund e.V.</p>	<p>Protokoll der Landesfach- ausschusssitzung vom 24. Juni 2019 in Mannheim</p>	
--	--	---

Anwesend: Jürgen Mitschele, Rainer Frommknecht, Ulrike Mangler, Werner Mondl, Dominik Mondl, Alexander Nold, Andreas Kruschka, Uwe Stoklasa, Nick Trinemeier

Entschuldigt: Heike Müller, Birthe Lilienthal, Jochen Matt

Top 1 – Begrüßung und Anmerkungen zum letzten Protokoll

Jürgen begrüßt die Anwesenden.

Anmerkungen zum letzten Protokoll:

- A. Nold wiederholt seine Anregung zur Einrichtung einer Gruppe auf dem Messenger-Dienst „Signal“ und zählt die Vorteile auf. Der LFA begrüßt die Einrichtung einer Gruppe. A. Nold wird diese anlegen und bittet die LFA-Mitglieder, Signal auf ihr Handy zu laden.
- Das Design der Pokale für die VL Männer und Frauen spricht W. Mondl mit C. Hornung für die kommende Spielrunde ab.
- Eine Strafe für den TV Bretten ist noch offen und soll durch W. Mondl zeitnah ausgesprochen werden.
- Der U23 Ländervergleich wurde abgesagt, da Baden (weiblich) und Schwaben (männlich) abgesagt haben. Im kommenden Jahr wird eine Austragung wieder angestrebt. Jürgen wird mit den Auswahltrainern entsprechend Kontakt aufnehmen und diese bitten, sich abzusprechen.
- A. Nold erstellt einen Plan für die BTZ-Beiträge
- Die Abfrage der Lehrer in den Faustballvereinen ist noch offen. N. Trinemeier fragt ab und prüft die Umsetzungsmöglichkeiten im Bereich Schülermentoren.

Top 2 – Rückblick HA-Sitzungen des BTB und der DFBL

BTB

- Der Etat wurde nach Absprache mit H. Paul etwas aufgestockt, da nun vier statt zwei Mannschaften zum Jugendeuropapokal fahren werden. Die Kinder werden dennoch einen Eigenanteil tragen müssen.
- D. Mondl und U. Mangler berichten über den Hauptausschuss. In einem Impulsreferat des SWR bittet dieser um „Story“ aus dem Turnbereich. Sollten Vereine „etwas zu erzählen haben“ (interessante Spieler, Karrieren, Nachwuchsarbeit, etc.) kann über Verena König vom BTB eine Anfrage für eine Reportage gestellt werden.

 <p>Badischer Turner-Bund e.V.</p>	<p>Protokoll der Landesfach- ausschusssitzung vom 24. Juni 2019 in Mannheim</p>	 <p>BTB Faustball Faustball in Baden</p>
--	--	--

- D. Mondl wird für den BTB zwei Anfragen stellen

DFBL

- Dirk Haase ist neuer Digitalverantwortlicher der DFBL
- Dem Antrag des LFA Baden zur Verlegung der Jugendmeisterschaften wurde stattgegeben. Des weiteren berichtet J. Mitschele über weitere Anträge beim HA der DFBL.
- Bei der U14 und U18 Westdeutschen Meisterschaft werden D. Mondl (U14) und R. Frommknecht (U18) ein Stimmungsbild bei den Vereinen einholen, ob der BTB zukünftig eher der Südgruppe oder weiter der Westgruppe angehören soll.

Top 3 – Startpasswesen

Alle Spieler, die auf überregionalen Meisterschaften oder Aufstiegsspielen spielen, müssen ab sofort im Besitz einer persönlichen DTB-ID sein. In Baden wird ab der Hallenrunde 19/20 zusätzlich eine Jahresmarke benötigt. Die Vereine werden am 2.10.2019 beim Vereinshearing nochmals hierzu informiert.

Top 4 – Aktuelles aus den Ressorts

Schiedsrichterwesen: entfällt

Wettkampfbereich Männer: In Bretten scheint der Platz derzeit nicht bespielbar. Die Mannschaften haben sich über einen Rasen beschwert, der mit Löchern übersät ist und eine Verletzungsgefahr darstellt. Sollte sich die Situation nicht bessern ist zu überlegen, in Bretten keine Sommerspieltage mehr auszurichten. W. Mondl spricht den Staffelleitern ein Lob für ihre vorbildliche Arbeit aus. Die Planungen zur Hallenrunde laufen derzeit.

Dem Antrag des TV Oberweier direkt in der LLNord an den Start gehen zu dürfen wird stattgegeben, da aus der Bezirksliga KA kein Verein aufsteigen möchte.

Der TV Bretten und der TV Oberweier bekommen eine Strafe wegen nicht rechtzeitiger Weiterleitung von Spielberichtsbögen und Schiedsrichtermeldungen ausgesprochen.

Wettkampfbereich Frauen: Nach der VL wurde keine Siegerehrung durchgeführt. Die Pokale und Urkunden werden durch U. Mangler nachgereicht. Die VL Frauen wird zudem als Freizeitliga deklariert. Die IDs für die Spielerinnen entfallen damit. Sollten Vereine aufsteigen wollen, werden extra Aufstiegsspiele angesetzt. Eine ID wird dann nötig. Der Titel des Badischen Meisters entfällt.

Der FBC Offenburg wurde Deutscher Meister bei den Frauen 30. Der LFA gratuliert.

Öffentlichkeitsarbeit: Die Absprache mit V. König klappt gut. Der Fahrplan für das BTZ-Jahr wird gerade erstellt. Zudem wird angestrebt, gerade in der BTZ noch aktueller zu sein.

Jugend: Der TV Wüschmichelbach musste seine zweite Mannschaft bei der U12 zurückziehen, da einige Kinder das Faustballspielen aufgehört haben. Eine Strafe wird ausgesetzt, da der TVW mit wenigen Kindern zwei Mannschaften zum Spielbetrieb gemeldet hat. Ansonsten läuft die Spielrunde derzeit unauffällig.

Der nächste BadenCup U8/U10/U12 wird am 13.10.2019 in Mannheim-Käfertal stattfinden.

Lehrarbeit: Der aktuelle Trainerlehrgang konnte aufgrund zu geringer Meldezahl leider nicht stattfinden. Bei der C-Trainerausbildung Kinderturnen hat Rainer den Part für die Turnspiele durchgeführt. Und beim Ende Juni 2020 stattfindenden Kongress an der Sportschule Steinbach wird ebenfalls Rainer Workshops anbieten.

Schulsport: Siehe TOP 1

Auswahlmannschaften: Die Lehrgänge sind absolviert. Erfreulich war in diesem Jahr die frühzeitige Terminfestlegung durch die Auswahltrainer. Ebenfalls wurde der zweite Trainingstermin für den Süden positiv aufgenommen und soll im nächsten Jahr wiederholt werden.

Die Auswahltrainer werden durch U. Stoklasa daran erinnert, dass sie Bilder und Berichte an A. Nold schicken sollen.

Neue Polo-Shirts für die Trainer und Betreuer wurden besorgt.

Top 5 – Ergebnisse des Workshops „Neue Wege des Faustballs“

Jürgen berichtet über die in Mitte und Süd durchgeführten Workshops. Umsetzungsmöglichkeiten der Ideen sollen schon zur kommenden Feldrunde angegangen werden. Eine große Runde mit allen Teilnehmern aus den einzelnen Workshops ist in KA geplant. Am 13. Juli soll der Workshop für den Norden in Käfertal parallel zur WDM der U14 durchgeführt werden. Über die Ergebnisse informiert Jürgen beim Vereinshearing im Oktober.

Top 6 – Int. Jugendzeltlager Breisach am Rhein

Auch dieses Jahr wird eine Faustball-Interessensgruppe in Breisach durchgeführt. Die Leitung hat David Mondl.

 <p>Badischer Turner-Bund e.V.</p>	<p>Protokoll der Landesfach- ausschusssitzung vom 24. Juni 2019 in Mannheim</p>	
--	--	---

Top 7 – Landesfachtagung vom 18. - 20.10.2019

Die LFT soll im Olympiastützpunkt in Heidelberg stattfinden. R. Frommknecht regt an, den Trainerrat als Gäste einzuladen. Der LFA begrüßt die Idee.

U. Mangler kümmert sich um das Rahmenprogramm.

Für die LFT 2020 wird bei der Sportschule Steinbach angefragt.

Top 8 – Verschiedenes

- Mit N. Trinemeier und O. Späth hat der BTB zwei Spieler bei der Weltmeisterschaft in Winterthur mit dabei.
- Für Projekte können beim BTB Gelder beantragt werden. Eine Idee wäre ein „Tag des Leistungsfaustballs“ mit allen Auswahlspielern und externen Experten.
- Der U13-U15 Lehrgang der DFBL verlief aus badischer Sicht erfreulich. R. Frommknecht erstellt einen Bericht für die BTZ.
- Am 28./29.3.2020 findet die Deutsche Meisterschaft der U16 in Kippenheim statt.
- Der TV 1880 Käfertal wird 2020 zum dritten Mal die Deutsche Meisterschaft der Männer ausrichten.
- Es wird angeregt, ein Blanko-Plakat in Zusammenarbeit mit dem BTB zu erstellen. A. Nold spricht sich mit V. König ab
- Der Flutlicht-Cup lief gut. Leider wieder ohne weibliche Beteiligung. Jürgen wird den TV Oberhausen bezüglich einer Ausrichtung im Jahr 2020 ansprechen.

Jürgen bedankt sich bei allen Anwesenden.

Die Sitzung endet um 22:00Uhr.

Für die Richtigkeit

Für das Protokoll



 <p>Badischer Turner-Bund e.V.</p>	<p>Protokoll der Landesfach- ausschusssitzung vom 24. Juni 2019 in Mannheim</p>	 <p>BTB Faustball Faustball in Baden</p>
---	--	---

Jürgen Mitschele

Dominik Mondl